



校 訓「自主」「勤労」「規律」「情操」
学校教育目標「自ら学び、互いに協力してやり抜く生徒の育成」

りょう

きよく

菱 旭

階上中学校 学校だより 第8号
令和5年 10月30日(月)発行
〒988-0238 気仙沼市長磯中原 125
<http://www.kesenuma.ed.jp/hashikami-cyuu/>



階中生が築く「学校文化」

ついこの前まで暑い日が続いていましたが、「霜降」と言われる時期を迎えましたら朝晩の気温が急激に下がってきました。空気が澄み渡り、心地よく感じる日々が続いています。短い秋をもう少し満喫したいものだと思っています。

さて先日は、たくさんの保護者の皆様、地域の皆様にご来校いただき、激励や賞賛の暖かい拍手に包まれる中で文化祭を開催できましたこと、本当に嬉しく思っています。生徒たちはこれまでの学習や練習の成果を存分に発揮し、その成長した姿を見せてくれました。一人一人が輝き、有用感や達成感が得られ、協調性が育まれた行事となったのではないかと考えています。皆様のご協力に感謝申し上げます。

階上中生徒会「若潮会」の今年度のテーマである「挑輪～心を一つに新たな道へ」のもとに行われた文化祭。吹奏楽部の“コンサート”、部員たちは県大会で金賞を受賞した実力を存分に発揮しました。部員のパフォーマンスに加え今年は歌や踊りもあり、たいへんな盛り上がりでした。弁論発表では3名の代表生徒が自身の経験から得られた気づきや学びを力強く主張し、聴衆を惹き付けました。そして合唱コンクール。各学級がそれぞれの持ち味を發揮し、素晴らしい合唱を披露しました。仲間とともに大きな壁に挑み、それを乗り越えるために思い悩む体験、そして仲間と協力して物事を成し遂げ、喜びを分かち合える体験、これこそが学校行事の良さだと思います。閉会式の講評で、本校教頭が次のように話しました。「デジタル化が進み映像でも写真でも簡単にコピーできる時代になり、その価値はどんどん下がっていく。でも、体験はコピーできない。その価値を高めることができるのが学校だ」と話しました。各学級、様々な困難があったと思いますが、生徒たちにはそれを乗り越えて素晴らしい合唱を作り上げることが出来たこと、そのことに「自信」をもってほしいですし、その「体験」



の価値を共有して、これからの学校生活に活かしてほしいと願っています。

発表する生徒たちも立派でしたが、聞く態度とても素晴らしかったと思います。文字通り「目と耳と心で聴く」ことができるのが階中生です。相手の発する

メッセージを心で「聴く」、相手の頑張りを応援し励ます、これが階中生の強みであり、階上中の「学校文化」と言えると思います。これからも生徒たちは自分たちの力でこの学校文化を築き、継承していくでしょう。私たち教職員も生徒の取組を支えていくことができればと思っています。

学校行事も一段落し、今後は個人の成長に向けて、学習の見直しや将来の自分の在り方等

について、学級活動や教育相談などを通して深く考えていけるようにしたいと考えています。1年生は働くことや学ぶ意義について考え、将来、社会人としてよりよく生きるための土台を作っていきます。2年生は上級学校等に関する様々な知識や情報を得ながら、将来の見通しを持ち、進路を自分で決めていく準備をしていくことになります。そして3年生。卒業後の進路について、具体的に考え、決めなければならない時期にきました。志望する高校に入ることを目的とせず、さらに先にある夢の実現に向けて、学習面でのさらなる向上を目指してほしいと思います。

教育相談では、生徒の将来の可能性を広げることができるような話合いや情報提供ができればと思っています。ご家庭でも、お子さんが将来どのような生き方がしたいのかなど、将来について話題にしたり、時にはご自身の経験を話したりしながら、お子さんの目を未来に向けさせる機会を設けていただければと思います。

校長 一丸 孝博

11月の予定

日	曜	予 定
1	水	みやぎ教育の日
2	木	
3	金	文化の日
4	土	
5	日	
6	月	【部活動休養日】
7	火	【部活動休養日】
8	水	教育相談（三者面談）～17日まで
9	木	身体・視力測定～16日まで
10	金	
11	土	
12	日	
13	月	
14	火	
15	水	【部活動休養日】
16	木	
17	金	
18	土	
19	日	
20	月	職員会議 【部活動休養日】
21	火	委員会活動
22	水	生徒集会
23	木	勤労感謝の日
24	金	指導主事学校訪問 【部活動休養日】
25	土	市総合防災訓練・避難所設営訓練
26	日	
27	月	振替休業日 テスト前部活動停止
28	火	
29	水	
30	木	2学期中間テスト 【部活動休養日】

仙台フィルワークショップ

10月25日、仙台フィルハーモニー管弦楽団によるワークショップが行われました。6月の本公演を受け、今回は楽器の説明や質問コーナー、目の前で迫力ある演奏や歌声を披露していただき、生徒も感激した様子でした。



生活体験・部活動見学

10月27日、階上小の6年生が来年度の入学を前に授業体験や部活動見学を行いました。

